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Résumé. 

La majorité des systèmes de preuve existants sont basés sur le paradigme «  type as 

formula », due au typage du lambda calcul et plus précisément inspiré de l’interprétation de la 

relation des termes avec leurs types. Cette interprétation, connue souvent l’isomorphisme de 

Curry Howard, consiste à considérer les types comme étant des propositions et les termes 

comme étant des preuves.  

Le Eλ-calcul est une extension du lambda calcul pur, où une nouvelle procédure du 

processus de calcul est définie (la Eλβ-réduction) et deux constantes sont introduites : une de 

ces constantes est destinée à représenter l’implication et l’autre pour représenter la 

quantification universelle. Le système obtenu est assez puissant (le processus de calcul, la 

Eλβ-réduction, vérifie la propriété de Church-Rosser et offre un moyen pour éviter le 

paradoxe de Curry) et peut être utilisé pour  interpréter les  logiques d’ordre supérieur 

[MC02].  

Le but de ce mémoire est d’étudier et de définir une procédure de preuve automatique dans 

le système E-lambda. 

Mots clés : λ-calcul, systèmes de preuve, logique d’ordre supérieur, déduction 
naturelle, calcul des séquents. Paradoxe de Curry. 

 

Abstract. 

The existing proof systems are all based on the paradigm " type-as-formula", induced from 

the typed lambda calculus and more precisely inspired from the interpretation of the relation 

between terms and their types. This interpretation, known often as the Curry Howard 

isomorphism, consists of considering types as formulas and terms as proofs.  The E_lambda 

calculus is an extension to the pure λ-calculus, where a new procedure of the calculation 

process is defined (the Eλβ-Reduction) and two constants are introduced: one to represent the 

logic implication and the other for the universal quantification. The obtained system is 

consistent (it verifies the property of Church-Rosser and avoids the Curry paradox) and can be 

used to interpret higher order logics [MC 02].  

The aim of this work is to study and to define an automatic proof procedure for the Eλ 

calculus.  

Key words: λ-calculus, Proof assistants, Higher order logic, Natural deduction, Sequent 
calculus, Curry paradox.   
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